

ESBV
Conseil des parents
Ecole secondaire du Bas-Vallon



Dans ce numéro :

<i>Sous l'œil des anciens</i>	1
<i>CAJ à Corgémont</i>	1
<i>Agenda</i>	1
<i>La filière bilingue</i>	2
<i>Le Conseil des Parents</i>	2

Centre
d'animation de
jeunesse
Inauguration et
ouverture

Mardi 7 juin

Informations sur
www.c-a-j.ch

Agenda

La soirée de clôture aura lieu le vendredi 24 juin.

La journée ELA, course à postes se déroulera le jeudi 30 juin.

QUELQUES CLEFS, DANS LA BIENVEILLANCE, SOUS L'ŒIL DES ANCIENS

Remplaçante en Classe de Soutien à ESBV depuis plus de 2 ans, me situant à l'automne de ma vie, enrichie de nombreuses expériences, j'ai envie de transmettre quelques clefs, pour vous permettre d'avancer avec vos enfants devenant adolescents; avec les élèves de notre école. Oui, l'adolescence !

Changement, inconnu, incertitude, autonomie, individualisation, adaptation, place dans la société sont autant de notions qui renvoient à cette période particulière de la vie, période qui peut être abordée comme une zone de turbulences, caractérisée par des transformations et des paradoxes, aussi!

Alors que certains jeunes traversent cette zone de manière plus ou moins sereine, d'autres ressentent les secousses de manière beaucoup plus intense et déstabilisante.

Chacun à sa manière franchit cette période d'errance, où tantôt tout est possible, où l'instant d'après, tout se réduit à l'espace restreint d'une chambre !

Avec du recul, prenons le temps de nous remémorer ces instants, d'identifier nos besoins de cette époque, bien qu'elle ait changé d'une manière décon-

certante, afin de tenir notre rôle de "Passeur", aujourd'hui.

Ne sommes nous pas là, vous les parents, nous les enseignants, pour mettre les limites, pour baliser les chemins empruntables, pour écouter, pour conseiller, pour créer du lien surtout, avec un brin de sagesse acquise au fil de nos années d'adultes ?

Et ce lien, il me semble important de le vivre également autour, avec, en fonction du projet professionnel de votre enfant. Ne serait-il pas un peu comme un phare éclairé au milieu de l'Océan ?

La peur n'est-elle pas une mauvaise conseillère ?

Je comprends aisément la nature de ce sentiment face à toutes les difficultés de notre monde actuel, et plus encore de notre monde imaginaire ! Et là réside le message que j'ai plaisir à vous faire passer.

" Laissez la Confiance prendre du terrain sur la peur.

Augmentez votre "Capital-Confiance", parlez avec vos enfants, écoutez-les, partagez-leur vos enthousiasmes, vos rêves réalisés, ceux qui restent rêves...de vos projets

donc...

...de la beauté d'un coucher de soleil ou de l'émerveillement face à un ciel scintillant d'étoiles...pourquoi pas filantes ! Racontez-leur les forces de la vie, l'immense capacité de l'être humain à s'adapter à toutes les situations et surtout au fait de découvrir en premier lieu les solutions et non pas les problèmes.

N'oubliez surtout pas de les sensibiliser à leurs richesses personnelles car, chaque Etre Humain possède ses propres richesses, uniques. Aidez vos enfants à découvrir les leurs qui les amèneront à leur vie professionnelle, à leur vie d'adulte, à leur Futur qu'ils auront eu la chance de créer, avec vous. !

Et un jour peut-être, se retournant sur le passé, un sourire inondant leur visage, ils évoqueront la citation de Mark Twain :

" Ils ne savaient pas que c'était impossible, alors ils l'ont fait."

Michèle Bühler

Corgémont,
le 14 avril 2016



**La filière
bilingue !**

Gymnase français de Bienne - La filière bilingue

L'introduction de la « Quarta » dans la partie alémanique du canton dès l'année scolaire 2017-2018 a obligé la Direction de l'instruction publique à adapter la filière bilingue du côté francophone aussi à la nouvelle donne, ceci afin d'assurer la pérennité et la qualité de l'offre de formation.

Dès la rentrée scolaire d'août 2017, tous les élèves de la partie germanophone du canton intégreront une formation gymnasiale ininterrompue de quatre ans à partir de la 11^e année scolaire (« Quarta »). De ce fait, l'enseignement de l'option spécifique commencera aussi en 11^e année, afin que les classes ne doivent pas être réorganisées ultérieurement. Dans la partie francophone du canton, une nouvelle orga-

nisation a dû être trouvée pour les classes bilingues, qui regroupent en immersion des jeunes de la partie germanophone et de la partie francophone du canton.

Bernhard Pulver, directeur de l'instruction publique, a finalement opté pour une entrée dans la filière bilingue en 11^e année scolaire déjà pour les francophones, afin de pouvoir continuer à assurer l'existence d'une filière bilingue de qualité et en immersion, particulièrement intéressante pour les francophones.

Ainsi, dès la rentrée scolaire d'août 2017, pour les élèves de 10^e année désirant effectuer une maturité bilingue au gymnase français de Bienne, la procédure d'admission sera avancée d'une année.

Le rapport d'évaluation du

premier semestre de 10^e année sera donc déterminant pour l'orientation au gymnase, et comme actuellement, les élèves devront confirmer lors du 2^e semestre, afin d'être admis définitivement.

Ces élèves quitteront ainsi l'école secondaire à la fin de la 10^e année et intégreront alors le gymnase français de Bienne.

Contrat pour les communes

Les communes de la partie francophone du canton vont recevoir un courrier qui les invitera à régler la scolarisation de leurs élèves dans la filière bilingue. La décision leur reviendra, mais le canton les encourage vivement à signer un tel contrat et à permettre à leurs élèves de profiter d'une véritable offre de formation bilingue en immersion.

ESBV
Conseil des parents
Ecole secondaire du Bas-Vallon



Le Conseil des Parents (CdP)

La soirée de clôture aura lieu le vendredi 24 juin. Les membres du CdP se feront le plaisir d'y apporter leur contribution en préparant les salades et en secondant le corps enseignant pour le service du repas.



conseil.parents.esbv@gmail.com